

Droit : Lyon 2 ou Lyon 3

Par **Littlebeb**, le **11/02/2014 à 13:32**

Bonjour à tous !

Je sais que ce poste n'est pas très original car le débat qui oppose Lyon 2 et Lyon 3 est déjà alimenté sur bien des forums. Vous allez vous demander pourquoi je crée un nouveau sujet à propos de ça et vous aurez raison. C'est tout simplement parce que sur la plupart des forums, les discussions ne mènent à rien et les avis ne m'aident pas. Je dois avoir choisi ma fac de droit dans environ 1 mois et je suis totalement perdue... Est ce qu'une licence de droit à Lyon 2 ne vaut rien comme on le dit ? Est on noté sec à Lyon 3 juste pour donner une impression de niveau élevé ?

J'aimerais être dans une fac qui allie un bon niveau et une ambiance satisfaisante.
HELP.

Par **Yn**, le **11/02/2014 à 18:43**

Coluche nous disait que "l'intelligence, c'est la chose la mieux répartie chez les hommes... Quoiqu'il en soit pourvu, chaque homme a toujours l'impression d'en avoir assez vu que c'est avec ça qu'il juge".

La problème est souvent le même dans les débats Paris-1/Paris-2, Lyon-2/Lyon-3, etc. chaque étudiant plaide pour sa paroisse, souvent pour se rassurer, voire pour se convaincre d'avoir fait le bon choix.

Pour t'aider à choisir, tu peux te baser sur quelques critères objectifs, et notamment l'offre de Master 2.

Quand une université propose de nombreux M2 dans divers domaines du droit, tu peux être sûr de la qualité de l'université. Toutes ces formations impliquent des enseignants motivés, l'intervention de professionnels, etc.

La sélection étant exigeante, tu peux être sûr que la formation initiale (les quatre premières années) sera de qualité. Autrement dit, tu seras bien formé, mais tu seras confronté aux notations très strictes, à une quantité importante de travail, des taux de réussite très bas (30%, voire moins)... Bref, il s'agit de la contrepartie des bonnes formations.

Enfin, à propos de l'ambiance des universités, tu verras qu'il n'y a en fait aucune ambiance (du moins dans les grosses universités où avoir plus de mille étudiants en L1, L2, etc. n'est pas exceptionnel) : chacun fait sa vie, un amphi est composé de dizaines de petits groupes

d'étudiants, généralement l'entente est cordiale, sans plus.

Pour conclure, l'offre de M2 proposée par Lyon-3 me paraît de très loin la plus intéressante, je n'hésiterai donc pas.

Par **Poussepain**, le **11/02/2014 à 22:57**

Personnellement, pour le droit, entre Lyon 2 et Lyon 3, je prendrai Lyon 3 sans hésiter (offre de formation, réputation, ambiance).

Maintenant si vous avez le choix autant prendre la fac qui vous convient le mieux, c'est à dire : définir en l'état actuel votre projet et regarder les offres de formation correspondantes, se rendre sur place pour voir l'ambiance, comparer les taux de réussites, demander à des étudiants comment ils ont ressenti l'encadrement (ou le manque d'encadrement...) etc...

Par **Thibault**, le **12/02/2014 à 11:15**

Pour être honnête, je pense que Lyon 2 est une bonne fac, certainement autant que Lyon 3, pour ce qui concerne la licence.

Après, il est certain que Lyon 3 a une meilleure réputation, a également plus de Master, ce qui peut jouer dans le futur quand tu postules.

Autre chose: sans sombrer dans le cliché, il est vrai qu'en cas de grève, Lyon 2 est toujours une des premières facs de France à être bloquée, alors que Lyon 3, jamais. Après, les années sans grève, tout se passe bien. JE pense néanmoins que le système administratif est meilleur à Lyon 3, témoignage de potes qui ont connu les deux.

Plusieurs des mes amis étaient à Lyon 2 en licence puis ont continué à Lyon 3 en master: ils ont été pris, et ont désormais de bons jobs :) Donc...

Il est certain qu'au niveau politique également, Lyon 2 est censé être à gauche, et Lyon 3 à droite: c'est un "sens général", c'est certain, après, Lyon 2 n'est pas une fac rouge, et Lyon 3 n'est pas une fac FN, c'est plus compliqué que cela... j'ai eu beaucoup de profs à Lyon 3 qui clairement tenaient un discours de gauche, et tu croiseras des gens "de droite" à Lyon 2. Il y a une certaine sensibilité, mais je crois que ça ne doit pas guider ton choix... je me suis fait de très bons amis à Lyon 3, qui ne sont pas pédants pour un sou, là où certains seraient tentés de dire qu'il n'y a que des fils à papa encravatés ! (il y en a, mais pas que ça !!! :D).

Après c'est aussi un choix concernant les lieux: Lyon 3 c'est la manu, et Lyon 2 c'est les quais.

Bon courage !

Par **Littlebeb**, le **13/02/2014 à 13:01**

Tout d'abord je tiens à vous remercier pour vos réponses. En effet il est dit partout que la réputation de Lyon 3 est vraiment au dessus de celle de Lyon 2. Ce qui me gêne, c'est que premièrement, je ne sais pas vers quel master je me dirigerai si je réussis ma licence, je n'ai pas encore d'idée précise; les masters proposés dans chacunes des facs ne vont donc pas vraiment m'aiguiller. De plus, je suis allée visiter les quais ainsi que la manu le mois dernier et Lyon 2 m'a fait meilleure impression..

Si j'en crois les avis sur les différentes facs, le niveau à Lyon 3 est très élevé, je n'ai pas peur de travailler au contraire, mais j'ai peur de ne pas parvenir à suivre et de me décourager. Je dois avouer que ce serait frustrant de fournir un travail acharné pour obtenir des notes basses.. Mais en même temps, si je choisis la facilité en allant à Lyon 2, j'ai peur que mon diplôme ne soit pas reconnu. Mais bon, le commentaire de Thibault m'a un peu rassurée, cela prouve que certains peuvent réussir en ayant été formés à Lyon 2.. Pourquoi pas moi ? J'aimerais pouvoir faire comme ses amis : licence à Lyon 2 et master à Lyon 3, dans l'idéal bien sûr.

Tout ça pour dire que je suis un peu désespérée, vous avez du comprendre.. :')

Par **Thibault**, le **13/02/2014 à 18:40**

Par défaut je te conseille Lyon 3.

Il ne faut pas croire que Lyon 2 fait des diplômes au rabais, au contraire. Je ne pense pas qu'il faille plus bosser dans une fac que l'autre. Mais, si tu n'as pas de raison précise d'aller ici ou là, prends Lyon 3: tu auras la paix sociale en cas de mouvement, et la réputation qui suit la faculté, sans avoir, à mon avis, à travailler beaucoup plus durement...

Après... c'est vous qui voyez ^^

Par **Yn**, le **13/02/2014 à 19:30**

[citation]mais j'ai peur de ne pas parvenir à suivre et de me décourager. Je dois avouer que ce serait frustrant de fournir un travail acharné pour obtenir des notes basses[/citation]
Tu seras malheureusement confrontée à cette situation dans toute université qui se respecte. On ne met pas des cartons aux étudiants pour le plaisir de les cartonner (certains le font, mais les enseignants sont généralement honnêtes).

Vouloir faire du droit implique de mobiliser de nombreuses compétences : la connaissance, le raisonnement juridique et la méthodologie. Il y a un monde entre le lycée et la L1, le passage d'élève à étudiant, bien plus qu'un changement de vocabulaire, traduit un véritable changement dans les attentes.

Si tu travailles chaque semaine tes TD, si tu apprends ton cours régulièrement, tu devrais t'en sortir. Attention, ces deux recommandations apparemment simples sont très, très, peu suivies par les étudiants.

En L1, et encore beaucoup en L2, les étudiants manquent de maturité... parfois pour raisonner, très souvent pour travailler. L'enjeu de la L1 est notamment de comprendre (et

d'appliquer, évidemment) que seul un travail régulier permet de progresser.

Par **Poussepain**, le **13/02/2014 à 22:33**

[citation]le niveau à Lyon 3 est très élevé[/citation]

Peut être le niveau de la Fac mais celui de ses étudiants ne l'est pas plus qu'ailleurs.

Vous vous en sortirez si vous êtes bon, vous serez bon si vous travaillez. Au delà des connaissances apportées par la Fac il y'a surtout votre travail personnel, vos lectures, votre implication, vos stages...

J'ai d'ailleurs fait une erreur, en droit on n'est jamais bon, on essaye de de l'être, y a juste ceux qui essayent plus que les autres et qui finissent par l'être plus que les autres.

Par **Yn**, le **14/02/2014 à 09:41**

[citation]J'ai d'ailleurs fait une erreur, en droit on n'est jamais bon, on essaye de de l'être, y a juste ceux qui essayent plus que les autres et qui finissent par l'être plus que les autres.[/citation]

Totalement, je répète sans cesse que les étudiants en droit ne sont pas des génies, ce sont par contre des gens travailleurs et rigoureux.

Par **Littlebeb**, le **15/02/2014 à 10:58**

Je pense effectivement qu'il serait plus judicieux de me diriger vers Lyon 3 si je n'ai pas d'idée précise. Ce serait l'assurance d'une formation et d'un diplôme de qualité. Pour ce qui est des opinions politiques, je pense que certaines personnes à Lyon 2 sont sûrement de droite et certaines à Lyon 3 de gauche. De toute façon, je ne pense pas qu'une fac fasse clairement de la propagande politique.

Au niveau du travail, je tacherai d'être une élève intéressée, rigoureuse et appliquée (y). J'ai une autre question d'un autre ordre : est ce que l'on signe la fin de toute vie sociale en allant en droit ? (j'exagère bien sûr) mais je me demande si un étudiant en première année, avec la quantité de travail à fournir et la concurrence a encore le temps d'avoir des loisirs et de sortir de temps en temps. Est ce que vous savez le nombre d'heures de cours par semaine ?

Par **Littlebeb**, le **22/02/2014 à 11:00**

J'espère ne pas vous avoir lassés avec mes questions.. Parce que j'en ai une autre ! En allant me renseigner sur le site de Lyon 3, j'ai vu le nom des licences : Licence Droit, Économie, Gestion, Mention Science Politique ou Licence Droit, Économie, Gestion, Mention Droit.

Première question, y'a il obligatoirement de l'éco ou de la gestion dans ces licences ? Car je suis en L et je n'ai absolument aucunes connaissances dans ces domaines..

Par **Coco**, le **22/02/2014 à 13:08**

Salut, je pense que tu dois avoir une licence à Lyon 3 ou tu n'as pas d'économie ou de gestion. Moi j'avais fait ES et j'ai choisi une licence de droit aussi parce qu'il n'y avait pas d'eco car j'en avais un peu marre.

Après j'ai vu que tu hésitais entre Lyon 2 et Lyon 3 mais il y a aussi la fac catho à Lyon. C'est vrai que le prix n'est pas le même mais c'est pas mal pour le droit.

Par **Littlebeb**, le **22/02/2014 à 13:47**

D'accord, ça me rassure alors ! Tu as étudié dans quelle université ? Pour la fac catho, je ne me suis pas renseignée..

Par **Coco**, le **22/02/2014 à 15:25**

Je suis à la fac catho en deuxième année.

Par **Littlebeb**, le **22/02/2014 à 16:30**

Et tu en penses quoi ?

Par **Coco**, le **22/02/2014 à 16:38**

Je trouve que c'est pas mal. Les locaux ne sont pas super grand mais moi ça me dérange pas je préfère ça que les fac où c'est trop grand. Au niveau du travail c'est bien chargé pour la semaine et des fois c'est dur de tenir le rythme. Après je sais pas comment c'est dans les autres facs donc je peux pas trop dire si c'est plus dur ou pas.

Je suis plutôt content après comme de partout il y a trucs que t'aimes d'autres que t'aimes pas :)

Par **Littlebeb**, le **22/02/2014 à 17:28**

Oulala, ça va encore compliquer mon choix ça :p. Je vais aller me renseigner, merci pour ton avis !

Par **Lylly69**, le **29/06/2024 à 03:18**

Bonjour ?

Je souhaiterai avoir un renseignement .

J'aimerai savoir si pour ma première année de licence de droit , un stage de pré-rentrée et un soutien pendant l'année avec un organisme tel que Cap-Droit est un investissement rentable en terme de réussite ? Il est vrai que j'aimerai mettre toutes les chances de mon côté afin de faciliter mon apprentissage pendant mes études de droit qui nous le savons tous, sont réputées pour être exigeantes .

En espérant qu'une âme charitable passe par là et prenne le temps de répondre à mon interrogation.

Bonne journée :)

Par **Isidore Beautelet**, le **29/06/2024 à 08:35**

Bonjour

[quote]

un stage de pré-rentrée et un soutien pendant l'année avec un organisme tel que Cap-Droit est un investissement rentable en terme de réussite ?

[/quote]

Un stage dès la L1 pourquoi pas ?

En revanche, pour le soutien, il ne sert à rien de se ruiner auprès d'organisme si votre fac propose des séances de tutorat. C'est souvent le cas et c'est gratuit !

Je précise que votre question n'a pas vraiment de lien avec le sujet principal.